
BEITRÄGE AUF KONFERENZEN (SEIT 2014) 
2015  
Mudoh, Annett/Emsel, Dorothee/Borges, Ellen: Blended Learning in Akademischen 

Schreibpartnerschaften. Medienvortrag auf der der Kooperationstagung des E-Learning Service 
und der Hochschuldidaktik „Lehre auf neuen Wegen - Warum gutes E-Learning Lehrende 
braucht“, an der Georg-August-Universität in Göttingen, 10.11.2015. 

Emsel, Dorothee; Borges, Ellen: Schreiben im Kontext der Mehrsprachigkeit – eine Fallstudie zum 
(Akademischen) Schreibraum am Internationalen Schreibzentrum der Georg-August-Universität 
Göttingen. Vortrag auf der Peer-Tutoren-Konferenz Hamburg, 17.-19.09.2015. 

Brinkschulte, Melanie/Korn, Lisa/Wiemer, Matthias: Möglichkeiten und Barrieren für die Einführung 
innovativer Lehrformate in traditionell schreib- und leseintensiven Fachkulturen. Workshop mit 
Fachvortrag während der Fachtagung zum Qualitätspakt Lehre in Leipzig, 25.-26.06.2015 (auf 
Einladung des BMBF und DLR). 

Brinkschulte, Melanie/Stoian, Monica-Elena/Borges, Ellen: Natural Scientists’ Translingual Practice for 
writing Scientific Publications. Vortrag während der EATAW in Tallinn, 15.-17.06.2015. 

Mudoh, Annett: Blended Learning For Mixed Cultural Academic Writing Partnerships. Electronic 
Poster Presentation auf der EATAW Konferenz in Tallinn, 15.-17.06.2015.  

Bräuer, Christoph/Brinkschulte, Melanie: Übergang Schule – Studium für Schüler_innen und Studium 
– Beruf für Lehramtsstudierende: Wissenschaftspropädeutisches Schreiben im Seminarfach. 
Vortrag während der Prowitec Tagung in Köln, 28.-29.05.2015. 

Brinkschulte, Melanie: Multilingual Competence in Scientific Writing – Scientists’ Awareness and 
Applications. Vortrag und Workshop während der Conference on College Composition and 
Communication in Tampa (USA), 18.03.-21.03.2015. 

 
 

2014  
Barczaitis, Irina/Peters, Nora (Leibniz Universität Hannover): Berufliches Schreiben - Schreiben in 

Berufen, Workshop während der 11. Tagung der Gesellschaft für Schlüsselkompetenzen in Lehre, 
Forschung und Praxis e.V. zum Thema‚ Alte Frage, neue Modelle – Schlüsselkompetenzen, wie 
machen wir das eigentlich?!‚ Göttingen, 01.-03.09.2014. 

Barczaitis, Irina: Professionell Texten im Beruf – Entwicklung von Employability durch Schreiben. 
Vortrag während der 5. Tagung Forum Wissenschaftliches Schreiben in Winterthur (Schweiz) zum 
Thema ‚Berufliches Schreiben - Schreiben in Berufen‘, 05-06.06.2014. 

Brinkschulte, Melanie: Studentische Schreibkompetenz fördern. Vortrag und Workshop am 
Schreibzentrum der Universität Graz, 22.-23.10.2014 (auf Einladung der Universität Graz). 

Barczaitis, Irina/Brinkschulte, Melanie: Whidening the Scope of Writing Centre Work: Certificate 
ProText. Vortrag auf der Tagung der EWCA in Frankfurt/Oder, 19.-21.07.2014. 

Brinkschulte, Melanie/Stoian, Monica-Elena/Borges, Ellen: Multilingual Competence in Scientific 
Writing – students’ and scientists’ awareness and applications. Vortrag auf der Tagung der EWCA 
in Frankfurt/Oder, 19.-21.07.2014. 

Korin, Sabine/Borges, Ellen: Integrating ‘writing to learn’ and GFL - the Göttingen/Nanjing E-peering 
project. Vortrag auf der Tagung der EWCA in Frankfurt/Oder, 19.-21.07.2014. 

Mudoh, Annett/Johnert, Marlene: PeeR-ingTom – Strategies and Methods of Intervention during 
Online Tutorials. Workshop auf der Tagung der EWCA in Frankfurt/Oder, 19.-21.07.2014. 

Schmidt, Julia/Stahlberg, Nadine: Online Writing Consultations. Vortrag auf der Tagung der EWCA in 
Frankfurt/Oder, 19.-21.07.2014. 

Brinkschulte, Melanie: Kollaborative Lernformen zur Vertiefung akademischer Schreibkompetenzen in 
einem mehrsprachigen Setting. Workshop auf der 17. Grazer Tagung zu DaF/DaZ mit dem 
Schwerpunkt ‚Schreiben in Deutsch als Zweitsprache’, 13.-14.06.2014. 

Korin, Sabine: Schreibprozessdidaktik. Vortrag während der Internationalen Sommerakademie für 
Deutsch als Fremdsprache in Göttingen, 04.-17.8.2014 

Brinkschulte, Melanie: Klausuren Schreiben - die Aufgabenstellung bestimmt die Textart. Vortrag auf 
der Tagung ‚Schreibkompetenz und Textsortenwissen’ an der Ain Shams University, Kairo 



(Ägypten), 08.-09.06.2014 (auf Einladung des Herder Instituts, Leipzig). 
Mudoh, Annett: Schreibkompetenzen in Deutsch als Zielsprache trainieren. Vortrag und Praxisbeispiel 

auf der Tagung „Interaktive Whiteboards in der Hochschullehre" in Göttingen, 11.03.2014. 

 

2013 

• Brinkschulte, Melanie; Borges, Ellen; Stoian, Monica: Resource focused research for multilingual 
competence in Scientific writing. Vortrag auf der 7th Conference of the European Association for the 
Teaching of Academic Writing in Budapest, Ungarn, 29.06.2014. 

Grieshammer, Ella: Negotiating text revision: a closer look at the interactional dynamics of writing 
tutorials. Vortrag auf der 7th Conference of the European Association for the Teaching of Academic 
Writing in Budapest, Ungarn, 27.06.2014. 

Mudoh, Annett; Beck, Hajnalka: Transferability of writing skills and structure of interactive mediums in 
blended learning. Workshop auf der 7th Conference of the European Association for the Teaching of 
Academic Writing in Budapest, Ungarn, 29.06.2014. 

Stahlberg, Nadine; Kreitz, David; Barczaitis, Irina; Korin, Sabine: Culture matters: rethinking writing 
tutor training. Vortrag auf der 7th Conference of the European Association for the Teaching of 
Academic Writing in Budapest, Ungarn, 28.06.2014. 

 

2012  

• Kreitz, David; Stahlberg, Nadine: Inklusion durch kollaborative Übungen in interkulturellen 
Schreibworkshops. Workshop auf der 5. Peer-Schreibtutor_innen-Konferenz an der Friedrich-
Schiller-Universität Jena, 05.-07.10.2012. 

• Brinkschulte, Melanie; Borges, Ellen; Stoian, Monica: Resource focused research for multilingual 
competence in Scientific writing. Vortrag auf der 7th Conference of the European Association for the 
Teaching of Academic Writing in Budapest, Ungarn, 29.06.2014. 

• Grieshammer, Ella: Negotiating text revision: a closer look at the interactional dynamics of writing 
tutorials. Vortrag auf der 7th Conference of the European Association for the Teaching of Academic 
Writing in Budapest, Ungarn, 27.06.2014. 

• Mudoh, Annett; Beck, Hajnalka: Transferability of writing skills and structure of interactive mediums 
in blended learning. Workshop auf der 7th Conference of the European Association for the Teaching 
of Academic Writing in Budapest, Ungarn, 29.06.2014. 

• Stahlberg, Nadine; Kreitz, David; Barczaitis, Irina; Korin, Sabine: Culture matters: rethinking writing 
tutor training. Vortrag auf der 7th Conference of the European Association for the Teaching of 
Academic Writing in Budapest, Ungarn, 28.06.2014. 

 


